県議会議員 はくいし恵子の

発行者 島根県議会議員

はくいし恵子

2022年6月23日発行 拡大版 VOL.32

**〒690-0882** 

松江市大輪町414-12

TEL·FAX

HPアドレス

http://

www.hakuishi. sakura.ne.jp/

人々の

### 5期目への挑戦 今島根県にとって大切なこ

### 持続可能な

また、

超党派でおり良い政策は

少ない女性県議会議員と 会派との調整に力を入れラブ」の幹事長として他 して女性の思いや目線を 元代表制ですから、 てきました。県議会は二 大切に活動してきました。 今までの活動では、 と対峙 会派「民主県民ク 側 執行 援し、 ました。 らです。 ますが、 を実現しようとされてい

ければならないと思うか 良い政策へと磨きな立って意見を言い、 ていくには党派を超えな い政策へと磨きをかけ

しんでき と願って活動をしてきま ていける島根を作りたい

女性が幸せであること 男性も子どもも高齢

コロナ禍もあ

丸となってど は県議会が ばならない

います。武器をもっては心から平和を希求して

命を産み育てる女性達

戦うのではなく、

意見の

の皆さんが島 るか、 感し、 根の良さを実

尽くすべきだという気が 題解決に力を

生きと、自分らしく生き れる社会を 女性が声を挙げら 女性たちが笑顔で生き

を大切に 女性・生活者の 視点

東日本大震災やコロナ

事は「人口減少に打ち勝援し、誕生させた丸山知 笑顔で暮らせる島根」 党派を超えて応 した。 しています。

より

と人口減少に苦し 島根県はずっと高齢化

愛する子ども くことが出来 達を育ててい 島根を その課 平和が取り戻せるよう、 とを心から願います。 創っていくためにも、 お互いを尊重する世界を く対話を重ね、 違う人々や国々と粘り強 未来を手渡せるよう声 全ての子ども達に平和な 子ども達に思いをはせ、 とはウクライナの女性や と女性政治家が増えるこ 一げることだと思います。 日も早く戦闘が収束し 令 私たちが出来るこ

「はくいし恵子」が5期目に向けて **「県政報告会」** 熱く決意を語ります

時/7月20日(水)18時30分~ 所/島根県職員会館 多目的ホール(2F) 松江市殿町 1・県立武道館西側

ぜひ お越しください ○はくいし恵子とともに歩む会

○はくいし恵子としまねを元気にしようネットワーク

お互いが

もつ

○島根県職員連合労働組合

∖ リーフレットを作成しました! //

※是非、お立寄りください。

特に生涯

れます。 臭い様子になってきまし り、世界中がとてもきな 和であることが前提です。 う、と改めて思い知らさ ければ簡単に壊れてしま た。平和は守っていかな クライナ侵攻が続いてお 今世界はロシアによるウ そしてその実現は、

果は見えまれて未だそのも

せ 成

h

今しなけ

 $\mathcal{O}$ 

思ったからです。

そんな思いからこの度5期目への挑戦を決意しました。

な島根を創る」ことは、まだ緒についてばかりであり、もっと前へ進めていきたい、 のテーマである「ジェンダー平等の実現」や島根の大きな課題である「持続可能 頑張り続けても追いつかないのが議員という仕事だと思い知りました。

重さと向き合ってきましたが、やればやるほど課題や問題点が目の前に立ち現れ、「15年前、思いもかけず島根県議会議員という使命を与えられ、無我夢中でその

れる島根を作る基礎だと

も県民皆が笑顔に

業や漁業を大事にし、大な食べ物を提供できる農を守り、美味しくて安心 なおし、誇りに思う、そ根の良さを改めて見つめ ち続けながら、 生活者としての視点も: 心の触れ合いが息づく島都会にはない人と人との いきたいと思います。 んな島根県民を増や オール島根で力を結集 女性としての感性と かで持 7

持続可能な島根県を目:

あります。 美しい海

が変 わり が始めた兆-1 でしば価値

●支援の輪

これまでの 今一度 ご支援をお願いして下さい。

### う一度声かけをしていただけませんか。 利することはできません。どうか勝利に向けてさらな 努力をしてまいりますが、みなさまの力添えなくて勝 るご支援、 ●これまで 声かけし 後援会では、 间 今後、みなさんのお手元に届けていきます。 事務所にも置いていますので、お気軽にお越しください。 ご協力を心よりお願いいたします。 ていない友人、知人などがあればさらにも を広げて下さい の選挙でご支援をお願いしていただいた方 に支援をお願いした方への再確認を ご支援をお願いします はくいし恵子の勝利を目指して最大の 一人ひとりの幸せを大切にします。 島根県議会議員(松江選挙区)



### はくいし恵子の

-般質問から抜粋  $(5/26\sim6/21)$ 

について

質問:県職員の定年引上げ

い。これまでの知識、

司書の時間数の増が必要だ

①特別支援学校の会計年度

(3)校長の管理職研修で、

必修研修を検討している。

書館活用教育について取り

上げて欲しい。

質問:学校司書について

を生かせるよう配慮し、

がどうか<sup>。</sup>

いました。

れました。22年度最初の議会質問は、一般質問を行22年5月議会が5月26日から6月21日まで開催さ

X

書館活用教

育の推進を

22年度最初の議会質問は、

①定年引上げにより、新規

輩にアドバイスする役割を

期待している。

クセンターの活用、

、教職員

シップのもと学校図書館の

【教育長】管理職のリーダー

【教育長】業務改善やワー

がどう調整するのか伺う。

3同時に制定される制度の

高齢者部分休業制は何歳か

【総務部長】現時点ではど

ら適用するのか、

職員の希

望は聞くのか。

採用職員が2年に一回減る

を踏まえ、採用者数を検討 する職員がいるかわからな のぐらい定年引上げを希望 いので、今後意向調査など

様な働き方のニーズに対応

に判断する。

況、実態を勘案し、

総合的

質問:育児休業法改正につ

の上で各学校の規模や状 用できるよう取り組む。そ 勤務時間をより効率よく活 との連携をしっかり整え、

介していく。

として取り組む好事例を紹

修項目にはないが、チー 活用が進められるよう、研

【総務部長】 高齢職員の多

する目的で導入する。利用

多いので年収では逆転しな くないし、期末勤勉手当が 転する場合、モチベーショ ②給料面で再任用職員と逆 ンの確保の考えを伺う。 【総務部長】対象者数は多 年齢は条例で定めるが、現

在労働組合で実施中のアン

トも参考に検討してい

書教諭研修の見直しを進め

てほしいが考えは。

(教育長)

現在来年度の司

をした知事の思いは。

②司書教諭研修の充実をし

①男性の取得率の向上を期

待するが「イクボス宣言.

続して推進されるよう、新

しく発令された司書教諭の

ジを伝えていきたい。 背中を押すようなメッセー ている。人が変わっても継

要なステージ。対象者には

【知事】 出産育児は人生の重

 $(2/14\sim 3/16)$ 

協力をいただき保健所を 応援、 クチン接種や県外移動に関 市町村に要請。県民にもワ 支援した。また市町村教育 委員会や保育所の協力を 市町村、医療機関の

> 訓練を行っている。 くことについて考えを伺う。 就職支援、職業訓練校での ディース仕事センターでの う支援している。またレ ②非正規雇用が多い女性に きるだけ正規雇用にしてい 経済的困難が集中した。で し協力を要請している。

たことをどう生かすか 続く困難な状況を乗切る 迫する保健所業務や引き ①検査や入院調整などひっ 【知事】県の他部局からの 対策を伺う。 質問:コロナ禍で見えてき されました。今議会は、会派代表質問を担いました。 う生かすか」「コロナ後の島根県の在り方について」 大きなテーマを「コロナ禍で見えてきたことをど (22年2月議会が、2月14日から3月16日まで開催 として17項目の質問をしました コロナ禍で深刻化する人員不足



代表質問から抜粋

として働き続けられるよ な奨励金制度で正規職員 【知事】企業に対し、様々

③災害に備え余裕ある保健

医療体制整備が必要だが。 【知事】病床数は将来人口

専門人材ともに充実してい 健所は全国的にも設置数、 き続き取り組んでいく。 また、専門人材確保にも引 の連携体制を進めている。 るが、平時から各医療機関 を見込んで見直しをしてい 保

り捻出した時間で学びを 【教育長】-CT活用によ

深める。休校時にはオンラ インで朝礼等を行い、 つな

がりを確保していきたい。

や性差に関する偏見が残っ

しない要因に

役割分担意識

と考えざるを得ない。男性 ていることも影響している

明会や安全対策協議会等

【知事】これまでも住民説 かり聴く考えはあるか。

### 持続可能な島根のた 新たな視点を

開催などを通 や企業に向け

し、誰もが多

踏まえて総合的に判断して

自治体や県議会の意見を

てきた。今後も同様に関係

で住民の方々の意見を聞い

たセミナーの

ることについて。 【農水部長】有機農産物や な食を子ども達に提供す 在り方について 小さな農業を守り、

4教育現場で ICT

報通信技術)をどう活用す

ネーターを配置し、給食で の活用を図っている。 支援を行う。食材コーディ 美味しまね認証等への取組

近年荒廃農地

安心

質問:コロナ後の島根県の

面積は横ばいで推移。マー することについて伺う。 培など新しい取組で活用 みの結果、 ②耕作放棄地をまこも栽 【農水部長】様々な取り組

で支援している。

する)の視点での産地づく りの取組を産地創生事業 必要としているモノを提供

引き続き経済循環を高める 政策に「田園回帰1%戦略」 多様性のある島根の構築 取り組みを支援していく。 導入と理解が進むよう各地 の考え方を生かすことは。 4ジェンダー平等の推進、 でセミナーを開催している。 る。再生可能エネルギーの 【知事】大事な視点だと考え

「**知事**」女性が企業に定着 に当たって県

か、どう伝え

市町村を最大限サポート

にして取り組みたいと思う い。そして先行事例を参考

民の声をしっ

(3)地域の経済・エネルギー について知事の思いは。

するためには

愛着や誇り持ってもらいた たところを県民と共有し、 て情報発信することで優れ

【知事】様々な媒体を通し

いと思う時そ

の思いを実現 るか。 組んでいく。 様な価値観を認め合い、自 るか研究し実施していく。 援が必要である。そのため 周囲の大人たちの理解や支 の役に立ちた をどう進め、 (5)教育の魅力化の取組み せる地域社会づくりに取り 分らしく生き生きと暮ら 6島根原発の再稼働判断 に何ができる 【教育長】子ども達が島根 る必要性につ

県内にPRす

いてどう考え

押ししてほしいが。

磨きをかけていけるよう後 人とのつながりを生かし、 この良いところを発見し、 汀島根の市町村がわがと

ミナーで制度の趣旨や内容 やすい制度。県としてはセ 性の育児休業取得促進の為 について企業の就業規則の ②10月からの産後パパ育休 大事だと思う。 利行使をするという感覚が 児に携わることが出来る権 の負担の分担ではなく てきた。今年度は就業規則 の説明を行い、周知を図っ これまでより柔軟で取得し 改正の周知はどうか。 【女性活躍推進統括官】 男 育

> 年10月から施行される改正 られるよう内容を工夫し、 育児・介護休業法の新制度 さらに周知に の改正などの 、※産後パパで 努める。 相談にも応じ 育休とは…今

> > の取得も可能となるなど、 する以外に2回に分割して の間に最大4週間取得でき で、子供が生まれた後8週 る休業制度。まとめて取得

# 女性が働ける環境づくり

改善点が多い。)

質問:女性の 県内就職につ

ヒアリングなどを実施し、 県内外に就職 女子学生が魅力を感じる 究などをしては。 トや女性に人気の企業の研 ①県外就職者へのアンケー 【商工労働部 した若者への 長】引き続き

> 熱心な企業の誘致について の考えは

業を認定業種に加え、強化 企業の誘致を強化していき 今年度インターネット広告 いる。さらに拡大するため おり、一定の成果を上げて 系事務職場の誘致を進めて 集やマーケティング等専門 性の受け皿としてウェブ編 【商工労働部長】県では女 した。女性が魅力を感じる

いて

のはどういう企業かを把握 し、その結果 を企業に伝え

②女性のキャ リアアップに

思い出されます。 岩本久人、小室寿明の3人 を立ち上げて、一緒に歩ん 不安が大きかったことが 子」のスタートには未知の の県議と共に行動し、支え で17年目を迎えました。 てきただけに「はくいし恵 これまで、福田真理夫 「はくいし恵子」後援会

> 県議が求められています。 のまとめ役、指導力のある

はくいし恵子」にその任

きました。視野も広くな 議会での質問も鋭さを増 り、行動力を身につけ、県 長していく姿を見続けて してきています。 会期を重ねるたびに成

里をよみがえらせるこ 島根にするには、県政に と」。住みよい活力のある 滅び続ける田舎を、ふる 今、島根に必要なのは

> の力の全てをお貸し下さ どうか支援者のみなさん い、5期目への挑戦です。 を努めてほしいと強く願

「はくいし恵子」とともに

会長 川上 真人

地元の要望が

で満5年を迎えました。

淞北台は入居依頼6月

淞北台まちづくり委員

未来に託す判断と決断が

必要な時です。

それには、「オール島根」

# はく 議会での活動力に



県政のために、私たちは、 を必要としています。 これからもはくいしさん など、ひとつひとつ形にし てきました。人を思いやる

はくいし恵子としまねを 元気にしようネットワーク 会長 水野 彰子

どもたちの支援の現場で、

いを、県議会議員として発

はくいしさんは、その願

添い続けたはくいし恵子

書館教育、ひきこもり支援 信し、DV被害者支援、図

たくさんの方たちに寄り

自分らしく生きられるこ

いる願いです。

さんが、ずっと大切にして

一人一人が、尊重され、

(性の視点で

より良い島根を

と。福祉や教育、女性や子

大きく前進 当たって、平成27年に島根 名で「建議書」を出してい 県、松江市に淞北台の再生 ます。それに沿って島根県 て、淞北台団地再生協議会 計画(まちづくり)につい 県営集合住宅建替

> 台に来ていただき、県の計 当者等そろい踏みで、淞北

白石県議の立会いの下、土 話して頂きました。その後

木部長、建築住宅課長、担

を図る目的で、淞北台団地

織として、以前の組織を再 会の中に立ち上げたもの 編成して、平成27年に自治 の新しいまちづくりの組

事業が始まる中、良好な住 宅環境と団地環境の向上 会は、県営住宅の建て替え です。

頂いていました。

に沿って地元の要望を取

お陰様で今は、「建議書」

と環境整備について検討 でも県営集合住宅建替え

ました。

長から陳謝と撤回があり 画や対応について土木部

議書」や今まで検討してき如として、新任者より「建くなされなかった為か、突

います。

りが出来ると大変喜んで

進められ、新しいまちづく り入れ、計画作成と工事が

当たって、地元選出の白石

県営集合住宅建替えに

異動があり、引継ぎが上手

その間島根県でも人事

えにあたって、元に戻して

力に感服すると同時に、地 県議の熱心な対応と政治

画書が示されました。建替 た事項は、全く無視した計

北台は一切県に協力しな 再検討がされなければ、淞

い等険悪な状況に陥りま

痛感しました。

来年は県議会議員の改

県議が絶対必要なことを 元の問題解決には、地元の

### 真っ直ぐな思いで 五期目へ

しております。女性議員の 「風だより」いつも拝見

少ない中、意欲的に活動さ れていて同級生として誇

> りに思っています。学 頃と変わらぬ真っ直ぐな ながら応援致します。 貴女の五期目の挑戦を陰

う。数年後の日本は り良い島根でありますよ 女性の力を発揮してよ どう 生の ますようお祈り致します。

淞北台まちづくり委員会 森山 清文

を聞かれ、早速土木部長に

まで足を運んで頂き、経過

ご多忙の中、快く淞北台

る会」を設定しました。

もありましたので、まちづ

恩をお返しする番です。再 今度は、お世話になったご

選をめざして全面支援を

したいと思っています。

の建設環境委員長をされ

目に挑戦されるとのこと、 選期です。白石県議は5期

幸い白石県議が、県議会

ており、地元選出の議員で

たわり、今後益々活躍され さるよう希望し、身体をい なっているのでしょうか を育てバトンを渡して下 …次に繋がる政治と人材

### 建設環境委員長報告

# 19年度から20年度、建設環境委員長を務めさせていただきました。女性と

また委員長職についても2年間でたくさんの経験をさせて頂きました。 は初めてのことでした。今まで一番知識の乏しかった土木行政について、 してはもちろん、民主県民クラブとしても常任委員会の委員長を務めるの

0

で、テーマの一つに「男 室が置かれていましたの 活部内に、男女共同参画 て調査し、最後に執行部 間掛けて、 向けて」を掲げました。 女共同参画社会の実現に に対し提言するのですが、 年目は所管する環境生 残念ながら、組織改編 各常任委員会では2年 年のみの調査. テーマを決め

はしたいと思い、20年2年間だけであっても提言 では、 月議会の委員長報告に盛 間における啓発活動や地 月の男女共同参画推進月 に伺い、県との共同で6 り込みました。県内調査 域に向けた講座、 かできませんでしたが 象としたセミナーなど 催に取り組まれてい しまね女性センター 学生を

ること、1



(同参画サポーターが地

13名の男女

市せんだい男女共同参画 も視野に入れ、 の島根づくり」との関連 災して生活もままならな センターを選定しました。 震災の被災地である仙台 の調査テーマ「防災減災 外調査は、 東日本大 土木部門

支援される方自身も被

るとのことです。 収集・貸出、市町村から 啓発の講座や啓発資料の またセンターでは、普及 町村との連携が重要であ ることをお聞きしました。 同士のチームワークや市 その継続にはサポーター 域で活動されていますが、 相談対応が行われてい な状況を改善しようと全 い中、女性や子どもの困難 越えてこられた取組は大 国の仲間と協力して乗り いに学ぶべきものでした。 また、地域の女性を対

研修の為設けられたホテ という課題も伺いました。 ルを利用しきれていない しかし、建設当初、 宿泊 組により地域の要となる うになることを目的とし 象とした女性リーダー育 たプログラムで、この取 信をもって活動できるよ 経験から地域で女性が自 ています。これは震災の 成プログラムを実施され

### 次のような提言としまし

### 参画社会の推進について、 結果に基づき、 ました。このような調査 事業への理解が進んでい 人材との連携が深まり、 男女共同

共同参画計画の改訂に向 同参画条例を制定されて 「あすてらす」の機能 市 を図り、 拠点とした取組をさらに ンターの組織基盤の強化 益財団法人しまね女性セ 取組を更なる活用を図る 推進していくこと。 女性センターとの連携に こと。そのためにも、 すてらす」を拠点とした 女共同参画センター「あ より、「あすてらす」 市町村、 しまね を 公

やかな支援、学校教育と 町村支援のための専門員 の派遣や地域へのきめ細 県民一人ひとりの理解 拠点施設である男 研修事業の充実 市 野における活動に参画 女性が社会のあらゆる分 て以降、全国において、 法が平成11年に施行され るための取組が進む 男女共同参画社会基本 本県は県民意識、 な す

> 進されることを期待しま 男女共同参画が着実に 局と県民の参画により、

に向けて、

次の三項目を

不可欠である。こうした町村の理解と取り組みが

組では不十分であり、

市

の連家、

るためには、

県のみの取

おいても教訓とすべきで

このことを踏まえ、

画財団の言葉を、本県に いうせんだい男女共同参

②市町村との連携強化

をされに深めるため、

的価値があることが県全 目標の達成に必要な横断 等の実現」は、すべての

体で共有され、全ての部

男女共同参画を推進す

はなおさらできない」と いないことは、非常時に ます。「平常時に出来て 題意識を明確に持ってい

> 要な役職について、 会長など地域や学校の重

女性

③男女共同参画センター

の目標のうち5番目の目

ことから、SDGsの17 る政策企画局に置かれる 課」が県全体の政策を司

標である「ジェンダー平

の積極的な参画に取り組

状況に直面したという問 くの女性が極めて困難な なかったために、当時多 段から女性が参画してい

視点から、市町村防災会

自治会長やPTA

る。特に、防災・減災の

けた情報提供、啓発事業

の共同開催など市町村と

の連携を強化すること

現することが必要であ

定の場に女性の参画が実

町村における今後の男女

ます。

いない町村への支援、

あらゆる場面で意思決 の女性の参画促進

東日本大震災の被災地

意思決定の場に普

委員会提言

①政策・方針決定過程へ

点を踏まえ、まだ男女共

を高く評価したいと考え 設される「女性活躍推 に比べて上位にあること 性の労働力率などが全国 そのうえで、来年度 進

### いし恵子 4期目の活動

### 員)、副委員長が共に 女性となるのは、 史上初めて。 委員長(田中明美議 農林水産商工委員会の副委

●コロナ禍で影響を受 ・全国植樹祭への参加 ●雲南市の豪雨災害で 聴き取り調査の実施 被害調査 けた宿泊・飲食店に や要請を受ける。



全国植樹祭



雲南市の被害調査



障がい者、医療的ケ る方々への支援 ア児など困難を抱え

児童虐待防止の推進 ヤングケアラー(家

## 建設環境委員会の委員長に

議会で取り上げた

主な質問

~2021年 3月まで)

女性としても県政史上初めて。 あすてらすフェスティバルでの 民主県民クラブからは初のポストであり ご挨拶

ジェンダー平等推進

- ●サヒメル、小豆原埋没林公園 浜田川総合開発事業竣工式
- ●主要地方道桜江金城線開通式
- 波積ダム定礎式:斎鏝 (いみごて) の儀

・女性に特化したUター

及び対策

合が高いことの分析 島根県の女性転出割

誘致

的と思われる企業の

ン施策、女性に魅力



桜江金城線開通式

# 県の女性管理職増

県職員男性の育児休 個人事業主への支援 産休育休のない女性

業取得率の向上を

### )教育の魅力化、改革

- 学校図書館活用教育
- 司書教諭への研修  $\mathcal{O}$

員長に

学習障がい児童生徒 への合理的配慮

### |県職場について

- 職員の定員増
- ・定年引き上げ制度 ハラスメント対策
- 会計年度任用職員の

### 処遇改善

・シングルマザー支援

族の介護等を担う子

ども)の支援